

La Saint Viateur, cette fête de famille dont les anciens élèves ont, sans aucun doute, conservé de bien agréables souvenirs, n'a pas été célébrée, le 21 Octobre, avec sa solennité habituelle. Par déférence pour le deuil récent qui a atteint la Communauté, la présentation de l'adresse au Supérieur ne s'est pas faite « suivant l'usage antique et solennel. » Par contre, nous avons eu une grand'messe et, pour ne pas déroger totalement aux sages coutumes des années précédentes, on a octroyé aux élèves un congé en bonne et due forme.

#### LISTE DU 29 OCTOBRE 1876.

##### Cours Latin.

*Rétorique*..... 1er... Joseph Soumis,..... Ste. Béatrix  
*Belles-Lettres*..... 1er... Pierre Desmarais..... Joliette  
*Méthode*..... 1er... Joseph Landry..... St. Ambroise  
*Éléments*..... 1er... Joseph Dumontier, St. Barthélemy

##### Cours Commercial.

Syntaxe...	1er. Div.	{	Fr... 1er... N. Desmarais, Durham
			Ang 1er... N. Desmarais
	2e. Div.	{	Fr... 1er... X. Brûlé... St. Didace
			Ang 1er... G. Jobin, Pittsfield, Mas
Éléments.....		{	Fr... 1er... R. Laurendeau, St. Gabriel
			Ang 1er... T. Kelly,..... Joliette
Préparatoire.....			1er... R. Boulet.....

### Bulletin de la Politique Générale. [1]

Nos jeunes lecteurs voudront bien remarquer que, lancés tout-à-coup au milieu des événements qui se déroulent sur la scène du monde, nous ne pouvons pas leur donner, en quelques lignes, un aperçu général et complet de la situation politique. Un tel travail serait immense et excéderait à la fois le modeste plan que nous nous sommes proposés et la limite de nos forces. Aussi, pour rendre notre idée immédiatement pratique, nous laisserons de côté toute considération rétrospective, nous supposerons connus tous les événements antérieurs et nous prendrons pour point de départ la situation actuelle des diverses Puissances.

Le grave conflit qui a surgi sur les bords du Danube préoccupe toujours au plus haut point le monde politique. L'intervention diplomatique des grandes puissances européennes n'a point obtenu jusqu'ici de résultat définitif. L'armistice proposé à la Porte Ottomane donne lieu à l'échange fréquent de notes entre les divers cabinets, mais aucune entente n'a pu encore être établie.

[1] Ce bulletin est écrit presque exclusivement à l'intention des élèves, la plupart de nos abonnés du dehors ayant à leur disposition les journaux politiques.

Au point de vue militaire la position reste encore dans le *statu quo*. L'armée serbe, dans les rangs de laquelle on compte plus de 10,000 volontaires russes, se remet difficilement de ses récents désastres. Les Turcs se retranchent dans de fortes positions, et, si l'armistice n'est pas conclu, ou du moins, si la trêve de 6 semaines n'est pas acceptée, on peut s'attendre bientôt à des opérations décisives.

Les dernières nouvelles reçues d'Europe parlent d'une alliance probable entre la Russie, l'Autriche et l'Italie pour aviser aux moyens de pacifier les Principautés danubiennes. Ce fait a besoin de confirmation ultérieure, car les puissances ont toujours hésité jusqu'ici à dessiner d'une manière nette et précise leur attitude dans cette question d'Orient si souvent soulevée et qui n'a jamais pu être résolue.

L'Angleterre, qui attache le plus grand prix au maintien de l'intégrité de l'empire turc, dirige, en prévision des événements dont l'Orient peut devenir le théâtre, de nombreuses troupes sur Malte. Cette Ile, où les Anglais possèdent de vastes arsenaux, est admirablement située pour leur permettre de surveiller tous les pays baignés par la Méditerranée.

Il résulte des dernières informations reçues du théâtre de la guerre que la misère la plus affreuse règne dans les plaines arrosées par le Danube. Des milliers de personnes sont privées de moyens d'existence, c'est une suite inévitable de la guerre. Le fanatisme musulman paraît surexcité dans tout l'Orient et les chrétiens redoutent, dans plusieurs villes de l'empire turc, de voir se reproduire les massacres qui ont si souvent déjà excité l'indignation de l'Europe.

Aux États-Unis, l'élection présidentielle est toujours la grande préoccupation du moment. Les partis rassemblent leurs forces et supputent leurs chances de succès.

Les journaux reçus de France ne signalent aucun événement important.

En Suisse, des troubles assez sérieux ont éclaté dans le Tessin. Le Conseil Fédéral a été obligé d'envoyer des troupes pour rétablir l'ordre dans ce canton.

L'Espagne est toujours agitée par des dissensions intestines. Le gouvernement du fils d'Isabelle est sans cesse en butte aux conspirations. Les arrestations se multiplient dans les principales villes du royaume, et la situation semble être plus grave qu'on n'ose l'avouer. Il est impossible de prévoir où s'arrêteront les troubles qui déchirent de puis tant d'années ce malheureux pays.

ERRATUM.—*La Voix de l'Écolier* ne pouvait se flatter d'échapper toujours aux malicieuses perfidies typographiques connues sous le nom de *coquilles*. A la fin de l'article qui célèbre les prouesses des Pompieri, page 20, on nous fait dire, et cela en caractères ultra-apparents : AVEC DES SCEAUX D'EAU au lieu et à la place de : AVEC DES SEAUX D'EAU. Par une faveur toute spéciale et qui mérite notre reconnaissance, la typographie a remplacé par un terme sérieux, noble et relevé un mot trivial et domestiquement prosaïque. On sait que c'est ordinairement le contraire qui arrive.